

AG du dimanche 10 février 2019

Rappel des actions effectuées dans la semaine.....	2
Actions à venir cette semaine.....	2
<i>Grand débat / Vrai débat.....</i>	2
Week-end GJ à Frontignan.....	2
<i>Sécurité WE Frontignan.....</i>	3
<i>Manif du samedi matin : à Frontignan.....</i>	3
<i>Pas d'AG à Sète le week-end prochain.....</i>	3
Déception pour la manif à Mèze.....	3
<i>Ouverture d'une page facebook GJ de Mèze.....</i>	3
Groupes de travail.....	4
Commission « Communication ».....	4
Commission "Actions".....	4
<i>Changer l'horaire de l'AG du dimanche ?.....</i>	4
<i>Soutien aux actions.....</i>	4
<i>Achat d'un porte voix.....</i>	4
Atelier constituant.....	4
Commission « Doléances ».....	4
Questions Juridiques	4
<i>Intervention d'un GJ de Montpellier.....</i>	4
<i>De la légalité des manifestations.....</i>	5
<i>Intervention de Gérard.....</i>	5
<i>Cagnotte : soutien aux familles d'incarcérés.....</i>	5
Assemblée des assemblées.....	6
Soutien à l'appel de Commercy.....	6
Réserve : les limites du fonctionnement en AG.....	6
<i>Le principe du « tapis roulant ».....</i>	6
Face au « grand débat » de LREM.....	7
Retour sur le débat avec Euzet.....	7
<i>Que faire la prochaine fois ? (à Mèze).....</i>	7
<i>Empêcher la réunion ?.....</i>	8
<i>Prendre le contrôle de la réunion.....</i>	9
<i>Nouvel atelier « le vrai débat » à Sète.....</i>	9
Mot de conclusion.....	9

Bonjour à toutes et tous. En premier lieu merci de venir toujours nombreux et solidaires.

Les Gilets Jaunes : ont repris hors partis politiques, hors syndicats, le combat démocratique.

Rappel des règles : Respect, courtoisie, s'écouter, ne pas s'interrompre, prise de parole de 3 min. maximum (éviter le hors sujet), lever la main pour demander à s'exprimer.

Nous tenons à remercier les donateurs de la dernière AG. 50€ pour tracts, affiches...

Une pensée pour J. qui est en ce moment au Tribunal.

Rappel des actions effectuées dans la semaine

- Dimanche dernier après l'AG, nous avons lutté contre le vent et reconstruit la cible. Palettes, et clous fixés dans la bonne humeur et l'efficacité. Merci à tous les participants.

Lundi 4

- Distribution de 1600 tracts d'appel à la grève : à la gare, au rond-point de la clinique, à l'Île de Thau.
- Soir réunion à Frontignan : deux groupes : atelier Constituant et préparation de la fête du WE du 17 février.
- Report du procès de Marien au 8 mars.

Mardi 5

- Matin, manifestation à Sète avec les grévistes, 500 personnes, lecture de l'Appel de Commercy. Puis séparation, les gilets jaunes à la gare, puis intrusion au local du tournage de « Candice Renoir ».
- L'après-midi manifestation à Montpellier, environ 5000 personnes dont plus de 2500 G.J .
- Les GJ ont poursuivi la manif à la Préfecture, puis sont allés bloquer le Polygone.
- Blocage du centre Super U de Clermont l'Hérault.

Mercredi 6

- 3h du matin blocage de la raffinerie. Appel à 12h pour la tenir.

Jeudi 7

- Intervention dans le grand débat à Sète avec le député LREM Euzet
- Réunion action.

Vendredi 8

- Matin action Auchan, Carrefour, tentative de reprise du péage Poussan.
- Réunion préparation fête des GJ Frontignan.

Samedi 9

- Déambulation Mèze le matin.
- Manifestation Montpellier l'après-midi.

Applaudissements

Actions à venir cette semaine

Grand débat / Vrai débat

- Lundi 11 18h30 à Mèze : action « Grand Débat » de Macron (débat [ci-dessous](#))
Tract à télécharger : [TractGdDebat-2parPage.pdf](#)
- Mercredi 13 à 20h30, atelier « Vrai débat », au 51, rue pierre sémard à Sète (voir [ci-dessous](#)).
- Distribution de tracts sur les marchés (comme d'habitude).

Week-end GJ à Frontignan

16/17 février, salle Voltaire et parc Orsetti (av. Victor Hugo).

Affiche / programme à télécharger : [GJ-WE-Fronti.jpg](#)

« Fête des gilets et au profit des gilets jaunes, avec spectacle, chanson, humour, prise de parole. Le but est d'amener vers notre philosophie de lutte. Donc :

(1) Gilet jaune de rigueur !

(2) Tout le monde paie sa restauration, pour ne pas compliquer. »

« Ce sera la fête... C'est à nous de la faire vivre. Il y aura des forums, ce sera le but de se parler. Il en faut pour tout le monde. »

Sécurité WE Frontignan

« Par rapport à l'organisation des 16 et 17, on nous a confié la sécurité des lieux. Si des personnes sont prêts à nous filer un coup de main, se rapprocher de la commission action, en fonction de vos possibilités. On aura besoin de gens, mais attention : pas pour faire les gros bras. Simplement, il peut vite y avoir des débats passionnés. On va tenter de faire une sécurité qui sera là, peu visible, mais qui pourra intervenir si les débats tournent mal. »

Manif du samedi matin : à Frontignan

Donc on en profite : manif à Fronti, départ à 10h.

Ça coïncidera avec la marche du ciné mistral.

« Le ciné Mistral est totalement solidaire de notre action, et réciproquement : il y a un projet de multiplexe, et il y a un choix à faire : soit du cinéma pop-corn, soit on voit des films intéressants. Mais bien sûr, notre solidarité en tant que GJ, elle doit être en miroir de leur solidarité vis-à-vis de nous. »

Pas d'AG à Sète le week-end prochain

Etant donné que c'est le Grand week, feront nous une AG ? à la fin du grand WE, ou un autre jour ?

Vote > On saute la semaine pour se concentrer.

Déception pour la manif à Mèze

(...) « Puisqu'on parle de Mèze, j'habite Mèze. J'ai lu le rapport de l'assemblée générale. C'est là que j'ai vu qu'il y avait une manifestation prévue. Mais à la fin on était que 7. J'ai tenté de contacter les admins, depuis que j'ai eu le CR de l'assemblée générale, ils ont pas répondu. Donc j'ai dit « on se retrouve à l'esplanade. » après j'ai un texto qui donnait un RV. (...) Bref je trouve ça dommage, alors que le travail avait été fait, en AG et en compte-rendu. »

« Il y a un problème de coordination entre l'AG et le groupe facebook. Il faut essayer de mieux travailler ensemble, pour refléter dans les AGs ce qui se passe sur le groupe facebook, et inversement. Après, c'est aussi aux gens entre eux de se coordonner, et ensuite de nous contacter pour faire passer l'info. »

Ouverture d'une page facebook GJ de Mèze

« Donc j'ai créé un groupe. Je ne suis qu'un relais. Apolitique - ou plutôt « hors parti politique ». Je précise que ce site est juste un relais, juste pour avoir les informations locales ; je n'autorise pas qu'il y ait des informations nationales. Le site s'appelle Gilets Jaunes de Mèze et ses environs. »

« Mèze est à l'autre bout du bassin de thau. On n'est pas au courant de tous les responsables, on ne savait pas qu'il y avait autant de commissions. »

Groupes de travail

Résumé de l'avancement de leurs travaux. + Lieux où se réunissent les commissions.

Commission « Communication »

« On s'est réunis mercredi après-midi, à 7, mercredi après-midi à Balaruc. On a continué de bosser sur les stickers ».

Deux affiches au choix :

[AfficheJaune-initiative.jpg](#) ou [AfficheJaune-PasdEcologie.jpg](#)

(disponibles aussi en version tracts, 4 par feuille A4)

Commission "Actions"

« On est le comité action. Jacynthe a été arrêtée ce week-end au péage, parmi 6 personnes. Il faut vraiment faire attention.

Changer l'horaire de l'AG du dimanche ?

« Cette réunion du dimanche est trop tôt, et il y manque du monde. Y'a aussi un truc qui s'est lancé, on sort le samedi soir pour se détendre, à l'Entrepôt. On voudrait la mettre à un autre horaire. Un vote a été fait au comité d'action, mais on voulait le voir avec vous. »

> La majorité est pour laisser à 10h30.

(Seulement 5 à 6 voix cette fois pour changer l'horaire).

Soutien aux actions

« Il faut venir aussi le jeudi. On fait des choses qui sont carré au niveau de la loi. On touche l'économie en manifestant, comme on a fait vendredi. »

« Revenir sur le sujet des actions. Plus on est nombreux, et mieux ça se passe. On a besoin de présence physique des gens. »

Achat d'un porte voix

« A été voté, et déjà acheté. Mais la personne qui doit l'utiliser est au Tribunal... »

Atelier constituant

« Lundi dernier on a recadré un peu notre réflexion, un des membres a proposé de travailler sur un RIC révocatoire. Voir comment on va le proposer plus précisément. »

Commission « Doléances »

« Vu qu'il y a eu un peu de désorganisation dans le roulement, Mathieu et Sylvain se proposent de réintégrer la commission le temps d'une réorganisation. Merci à eux. »

Questions Juridiques

Intervention d'un GJ de Montpellier

« Je fais partie de la commission com de montpellier. Tentent d'organiser des choses aux manifs. On a un gros problème de coordination avec les autres groupes. Raison principale de ma visite.

Depuis 2015 à Montpellier, assemblée générale contre les violences d'État. Aussi, comment se protéger dans les manifestations. l'AG a lieu le mardi à 19h30. Informations sur « que faire en garde à vue, que faire au tribunal, avoir toujours un numéro d'avocat. »

Voir page facebook <https://www.facebook.com/AGMontpellierEtatdUrgence/>

De la légalité des manifestations

« Les manifestations en soi ne sont pas légales. »

« le droit de se rassembler est dans la constitution. »

« il y a eu la loi le chapelier qui nous a interdit.

« Est-ce que quelqu'un avocat de Montpellier pourrait venir une fois exposer à tout le monde. Qu'ils nous disent les précautions générales. »

« Nous ici, on est en contact avec des avocats » (voir comité action)

« Si vous faites arrêter, vous prenez l'avocat commis d'office, et il faut aussi prendre l'avocat de votre mouvement, qui s'y connaît. »

« Silence, droit au numéro de téléphone. Droit à un médecin. Comme en corse, c'est l'omerta. »

Intervention de Gérard

Les manifestations sont toujours légales, quand elles sont déclarées.

Les lois organiques (10 pages) ont modifié les articles de la constitution (1 ligne) qui ont été votées. Elles ne sont pas passées au Conseil Constitutionnel, bien sûr.

Quand vous êtes en garde à vue, se laisser embarquer tranquillement. Pas de rébellion, pas d'insulte, la soumission totale. Graver un numéro de tel de celui de votre avocat. S'il est en audience et qu'il ne répond pas, alors vous vous ferez squeezer, et il vous faut une personne de confiance à qui vous avez dit que vous êtes en manif, et qui puisse téléphoner au parquet si vous êtes arrêtés. Le Parquet a l'obligation de le dire - et souvent ils ne le disent pas. Souvent ils trichent, ils vous donnent 4 heures de contrôle d'identité, et ensuite seulement commence la garde à vue, pour 24h ou 48h.

Pour la comparution immédiate. Vous demandez la prolongation, pour pouvoir éventuellement vous défendre. Une astuce : vous avez 24h en cellule de la prison pour pouvoir saisir le juge des détentions et de la liberté. Lui doit se prononcer en fonction. Les gardiens de prison vous occultent ce qu'on appelle la tablette. Vous devez vous inscrire pour sortir... »

« je suis choqué qu'on prône la soumission »

Cagnotte : soutien aux familles d'incarcérés.

Marien : le procès a été reporté.

Au sujet de la « Cagnotte » nous mettons en débat et au vote la proposition de partager celle-ci en fonction des inculpés qui en ont besoin, pour les détenus et pour les frais d'avocat.

« C'est une question de solidarité. Mais la notion de partage famille ne veut pas dire grand-chose. Le principe qui avait été acquis au début, c'était de remettre aux avocats qui défendent la cause. Je

vous rappelle qu'on ne peut pas détenir des fonds. Toutes les personnes inculpées ont un avocat, mais pas aux familles. »

« C'est uniquement pour les avocats et pour les frais de défense des gens qui ont été commis. »

Proposition votée.

Assemblée des assemblées

Soutien à l'appel de Commercy

[GILETS-JAUNES-APPEL-DE-LA-PREMIERE-ASSEMBLEE-DES-ASSEMBLEES](#)

À la dernière AG, plein de gens avaient demandé le temps de la réflexion, voir s'ils étaient d'accord. Sachant que pour l'instant c'est une base de discussion.

La semaine dernière, on a décidé que les réserves seraient faites, et ces réserves seraient transmises. »

« J'ai distribué à des versions papier à la Cible, pour recueillir des avis sur ce texte, mais je n'ai pas eu de retour. »

« Bonjour à tous. Je crois que effectivement, il va falloir qu'on réussisse à se coordonner, au niveau des infos, qu'on mette un petit peu nos égos de côté. Les infos concernant cet appel de Commercy, on peut largement le lire. À un moment donné, le plus on s'organise, plus on sera entendu localement. Pourquoi pas ne pas le distribuer, pour le week-end du 16 et du 17 ? »

« Après, ce n'est qu'un appel, et ces réserves permettront de compléter cet appel, et de le bonifier. »

40 voix pour, 1 voix contre, 1 voix d'abstention.

Réserve : les limites du fonctionnement en AG

« De mon point de vue, il y a une phrase en particulier, dont je comprends qu'elle puisse poser problème, et crispier certaines personnes. Quand l'appel fait la liste des revendications, on trouve :

- "l'éradication de la misère sous toutes ses formes"...

- "la transformation des institutions"...

- "la transition écologique"...

et puis vient : - "l'égalité et la prise en compte de toutes et tous quelle que soit sa nationalité"

On comprendrait que l'appel évite de prendre position sur le sujet des étrangers et de la « préférence nationale », mais qu'elle le dise franchement. Là, elle semble carrément affirmer quelque chose, qui ne correspond pas à la réalité des demandes exprimées par beaucoup de gens sur les rond-points. C'est pour moi le signe que quelque chose cloche dans le processus. Ces assemblées ne permettent pas vraiment l'expression de chacun. Peut-être au fond, les assemblées ne sont pas le bon lieu. »

Le principe du « tapis roulant »

[Je retranscris ici une réserve recueillie juste à la fin de l'AG, qui porte plus largement sur le fonctionnement des AGs]

Pour moi les AG, c'est pas du débat, c'est de l'organisation. Et c'est tout. Parce que tout le monde s'excuse tout le temps de faire de la politique : "pas de syndicats, pas de partis"... Voilà le problème de l'appel de Commercy : nous, être représentés dans des Assemblées Générales, ça ne tient pas la route. On ne peut pas en discuter. L'appel de Commercy demande un cadre politique.

L'appel de Commercy est clivant. Moi ça me va bien, mais le mouvement, j'y suis depuis le 17 novembre, et ça ne nous correspond pas.

Sur le fond, on a du mal à sortir des tracts, on a du mal à faire de la com, on a du mal. Les tracts sont pauvres.

GJ Bassin de Thau, tu as compris comment ça a été construit : c'est linéaire, c'est comme un tapis, qu'on peut tirer sous les pieds de ceux qui seraient tenter de s'installer. Parce qu'on ne veut pas retrouver ce qu'on avait avant, que les organisations mettent le pieds, et recommencent ce qui a été mal fait. On a dit Tapis Roulant. À l'Assemblée générale, tu présentes 2 AGs, puis tu sautes ; Tu présentes deux commissions, tu sautes. Tu vas dans une autre... Pour que tout le monde trouve sa place. Ça nous a évité qu'il y ait des calés, des gens qui prennent le pouvoir. Mais le défaut de ça, c'est qu'on arrive pas à poser le débat...

Face au « grand débat » de LREM

Retour sur le débat avec Euzet

« J'étais à Euzet, il n'y a pas des faux et des vrais gilets Jaunes. Il faut faire très attention, pour ces clivages qui sont gilets jaunes, il n'y a pas de clivage. Pour pouvoir se substituer à la représentation nationale, il faut que tout le monde accepte les tendances de tous. »

- « Concernant Euzet, est-ce qu'il y a eu un vote pour le fait de bloquer Euzet ? »

- « C'est vrai qu'il n'y a pas eu de vote sur le fait de bloquer. »

« En fait il n'y a pas eu de discussion du tout. Il nous a semblé que ce n'était pas cohérent. On refuse la représentativité, et il s'est mis là, il a fait le prof et nous on était les élèves. On aurait dû l'empêcher vraiment de débattre. »

Que faire la prochaine fois ? (à Mèze)

<https://www.ville-meze.fr/grand-debat-national-une-initiative-citoyenne-a-meze/>

« Lundi à Mèze, ils instaurent le Grand débat. Alors on sait pas trop, on participe ou participe pas. Nous on en a discuté : on y va, mais on y va sur des positions gilets jaunes. Parce qu'ils se refont une santé. Parce qu'on les connaît localement ceux qui vont dans ces réunions : les élus les appellent, et on voit qu'ils sont en train de reprendre du poil de la bête... »

« M. Euzet a poussé des gouttes de sueur, il en a chié jusqu'au bout, et notre présence était efficace. Il l'a avoué... Donc ça s'est très bien passé. De mon point de vue on a gagné. »

« J'espère ce sera pareil à Mèze Lundi à 18h30 au Chai Château Girard, salle du Chais Louis Jeanjean, il fut leur rentrer dedans au niveau des revendications. Il faut y aller et s'exprimer, parce que le grand débat c'est nous, trois mois sur les ronds-points. »

On a un manque de diffusion sans tract. On est un peu comme un canard sans tête. On avait pas de tract »

> rappel : tract disponible à présent (11/02) : [TractGdDebat-2parPage.pdf](#)

Commission action : *« Je veux pas que ça se reproduise là-bas à Meze. Donc est-ce que vous êtes pour un blocage ? On écoute pas, on bloque le débat, où on rentre dans la salle ? »*

« Moi j'étais là, une centaine de personnes dans la salle, 85 GJ, et une quinzaine non GJ. Effectivement Euzet n'a pas pu s'exprimer. À la sortie il a été interviewé par RTS. Et qu'est-ce qu'il

a dit ? "Y'avait pas mal de monde, y'a du débat, je suis venu pour ça..." Il s'en sort très bien. Je n'ai pas de solution, je voulais juste apporter ce témoignage, au final il se présente comme le rassembleur. »

« C'est pas ce qu'ils ont dit dans Midi Libre... »

« En ce qui concerne Eliaou, Je ne suis pas porte parole de Mèze, et pour bon nombre de Mézois (pour 25), ils ont l'air de dire : on va aller au débat, et on verra en fonction de la tournure des évènements. »

Empêcher la réunion ?

« Une réflexion que je me fais, et je ne suis certainement pas le seul. Pour moi, empêcher la réunion d'un homme qui vient de voter la mort de la démocratie, ce n'est pas empêcher la démocratie. Celui qui vient de voter la loi contre les casseurs. C'est une loi contre les citoyens. Vous allez avoir un délit de penser que peut-être vous pourriez agir dans une manifestation... C'est extrêmement grave, et s'obliger à écouter des gens qui nous enfument... Moi je suis là pour bloquer ça. J'étais là pour dire non, vous n'êtes pas respectables parce que vous ne respectez pas la démocratie. »

« Je respecterai toujours les décisions qui se prennent localement. Par contre, essayons de voir quel est le but de ce « grand débat » : il envoie ses troupes députés pour faire des animateurs de salle. Mieux encore : depuis qu'il a rassemblé des jeunes, il a rassemblé un millier de jeunes qu'il envoie en croisade pour porter sa bonne parole. Mais on sait que c'est de l'enfumage : où avez vous vu qu'un grand débat soit sclérosé, qu'il décide lui-même les questions à traiter ? Donc par pitié, ouvrons les yeux. »

« Mais on le sait. On est là... »

« J'ai peut-être été mal compris. Mais si les GJ n'étaient pas venu jeudi, il aurait fait son débat... »

« Dans le Midi Libre, ils ne disent absolument pas ça. Ils disent que le débat n'a pas pu avoir lieu »

« Lui il a chanté sa messe, et on l'a contré »

« Alors les contrer par l'absence ou par l'opposition ? »

« Moi je suis pour y aller en masse, et comme ça il débattrait avec les GJ, et pas avec sa population. »

« à propos de la médiatisation : il y a les journalistes qui rentrent dans la salle, et ceux qui viennent voir le député après, pour recueillir seulement sa version. Il faut y penser, être attentif. Souvent ils ne prennent pas le soin de venir écouter eux-mêmes... »

« On avait tout le monde, les Rgs et deux policiers. »

« C'est de l'enfumage, mais (1) il faudrait faire un travail de décryptage. C'est important de le faire, pour distribuer, avec des points en tracts, pour des gens qui ne savent pas très bien où ils sont, pour leur montrer en quoi c'est de l'enfumage. (2) par rapport à cette question, y aller ou pas y aller : y aller en nombre, mettre le point sur les choses scandaleuses, et à un moment que tous les GJ s'en aillent. Que du coup on voie bien le rapport de force. »

« C'était pas lui qui menait le débat, c'était bien les GJ. Maintenant il faut qu'on vote. »

« Mardi grève général, il n'y avait pas vraiment grève générale. Si on regarde les actualités, il n'y a eu quasiment rien. Si on peut pas assurer, il faut pas le faire. J'ai pris la température dans la ville, j'ai vu que tout le monde travaillait. Pourquoi vous faites pas la grève ? 20 % étaient pas courants. 80 % étaient au courant, mais étaient contre. »

Prendre le contrôle de la réunion

« Ce qui fait la force des GJ. On se prend en main. Je ne vois pas pourquoi une AG va décider. On va parler d'action directe. On se réunit avant le début, et on voit avec les gens qui sont là, et c'est eux qui décident. C'est la seule manière de fonctionner. »

« Je veux quand même savoir, est-ce qu'on s'assoit ou pas ? »

« Retour d'expérience de ce qui s'est passé à Montpellier. On a fait un peu les deux, on a pas vraiment bloqué. On avait l'idée de mettre des gens devant, pour du tractage, et des gens infiltrés dans la salle, avec GJ, et sans GJ. Pour pouvoir prendre la parole aussi. Ça a permis d'interpeller Saurel. Il était en première ligne, et ça nous a donné une tribune. Donc quelque part, les GJ ont un peu foutu le bordel, et ils ont pu s'exprimer, et s'assurer que la presse relaie ça.

On avait même des foulards rouges, du clashage, mais en même temps ça a permis de montrer qu'on était présent. Si on avait bloqué, on nous aurait reproché de bloquer la démocratie.

Vote :

Pour le blocage de la réunion : 5

Pour prendre le contrôle de cette réunion, et de le pousser dans ses retranchements : ~30.

Nouvel atelier « le vrai débat » à Sète

> le mercredi à 20h30 au 51, rue pierre sémard.

Mercredi prochain, on va refaire à Sète, inviter des proches pour faire le vrai débat. Et pas le blabla de Macron. La première réunion était intéressante, et on a gagné des Gilets Jaunes. Il faut encore gagner des Sétois...

Mot de conclusion

« Finir par une petite pique de rappel : vous rappeler pourquoi on est là. La synergie qui a fait nous lever ce 17 novembre 2018, il faut jamais le perdre de vue. C'est quelque chose qui nous a fait sortir de chez nous, et nous découvrir, et pour moi c'est merveilleux ; Je voudrais que ce soit la même chose pour chacun, qu'on ne tombe jamais dans la division, dans la suspicion, qu'on ait un regard bienveillant les uns sur les autres. Et que les Gilets Jaunes, ça reste un lieu ou on aime être. »